



## MITTEILUNGSVORLAGE

**Fachamt/Verursacher**

**Datum**

**Drucksachen-Nr.: - AZ:**

Sportamt	19.06.2015	2519/15 - I/564
----------	------------	-----------------

**Beratungsfolge:**

Gremium	Sitzungsdatum	Top	Abst. Ergebnis
Magistrat			
Sozial-, Jugend- und Sportausschuss			
Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschuss			
Stadtverordnetenversammlung			

**Betreff:**

**Teilnahme am Wettbewerb STADTRADELN**

**Anlage/n:**

**Inhalt der Mitteilung:**

Die Stadt Wetzlar wird sich vom 05.09. bis 25.09.2015 erstmalig am deutschlandweiten Wettbewerb STADTRADELN beteiligen.

Wetzlar, den 19.06.2015

gez. Wagner  
Bürgermeister

## **Begründung:**

Die Stadt Wetzlar wird sich vom 05.09. bis 25.09.2015 erstmalig am deutschlandweiten Wettbewerb STADTRADELN ([www.stadtradeln.de](http://www.stadtradeln.de)) beteiligen, an dem 2014 rund 300 Kommunen teilnahmen. Ziel der Kampagne ist es, den Radverkehr in unserer Stadt voranzubringen und viele BürgerInnen für die Vorteile des Radfahrens im Alltag zu gewinnen. Bundesweit wird das STADTRADELN vom Klima-Bündnis koordiniert, das größte kommunale Netzwerk zum Schutz des Weltklimas. Die Kampagne in Wetzlar ist eine Kooperation des Jugendforums mit der Stadt und wird gemeinsam vom Sportamt und dem Amt für Umwelt und Naturschutz, Bereich Klimaschutzmanagement, koordiniert.

Als Auftaktveranstaltung wird das Brückenfest (05./06.09.2015) in den Projektzeitraum eingebunden. Beim STADTRADELN sollen sich Teams bilden und während des 21-tägigen Aktionszeitraums möglichst viele Kilometer beruflich sowie privat mit dem Fahrrad zurücklegen. Im Online-Radelkalender, einer internetbasierten Datenbank auf der Kampagnenwebsite, können sich die Teams und RadlerInnen registrieren und die geradelten Kilometer dann eintragen. Gesucht werden Deutschlands fahrradaktivstes Kommunalparlament und die fahrradaktivste Kommune mit den meisten Radkilometern (absolut) sowie mit den meisten Radkilometern pro EinwohnerIn (Durchschnittswert).

Neben dem bundesweiten Wettbewerb suchen wir als Kommune

- das fahrradaktivste Team (meisten Radkilometer pro TeilnehmerIn)
- das Team mit den meisten TeilnehmerInnen
- den/die StadtradelKönigIn (TeilnehmerIn mit den meisten Radkilometern absolut)
- in der Sonderkategorie Schulen, die Klasse mit den meisten Radkilometern (absolut)

Die genannten Wettbewerbe sollen einen zusätzlichen Anreiz zur Teilnahme schaffen und möglichst viele BürgerInnen motivieren, ebenfalls aufs Rad zu steigen und ein deutliches Signal für mehr Radverkehr zu setzen. Zielgruppen sind Schulklassen, Vereine, Unternehmen und andere Organisationen.